

### **Escuela de Educación Secundaria Técnica N° 3**

El **28 de diciembre de 1998**, la Dirección General de Cultura y Educación de la Provincia de Buenos Aires por medio de la resolución N° 7551 **creó la Escuela de Educación Secundaria Técnica N° 3 en José C. Paz, entonces Escuela de Educación Técnica N° 3**, que abrió sus puertas al comenzar el ciclo lectivo de 1999 en el edificio de la Escuela Primaria N° 15, entonces E.G.B. N° 15, **siendo su primera directora la Prof. María Inés González.**



#### **Primera sede de la Escuela de Educación Técnica N° 3, la E.G.B. N° 15**

Creada la escuela, el 4 de febrero de 1999 se designó a la Prof. María Inés González como directora organizadora, quién desarrolló múltiples funciones y convocó a los vecinos para formar la Comisión Pro-creación de la Institución, no contando hasta ese momento con edificio para su funcionamiento, ya que el propio estaba en construcción.

El 13 de marzo de produjeron las primeras designaciones docentes, entre ellos Alberto Ortega, Graciela Gagliano, Luisa Rojas, María Elena Vecer, Félix Aguirre, Patricia Corro, Gladys Fernández, Romina Valentín, Verónica Flores, Gladis Kravaceck, Daniel Giacone, Marcelo Hus, Olga Susana Riera, Teresa Godoy, Silvia Busto, Karina Nisi, Mirta Raquel Lezcano, Roberto Daniel Ferreira, Verónica Sánchez, Lorena Fredes y Adrián de la Cruz Fernández; y como secretaria Lidia Soria. El 4 de mayo siguiente se designó a Andrea Suárez y Claudia González como preceptoras, y a Ramón Zalazar, como portero.

La Institución se organizó a partir de la resolución N° 12826/99 que aprobó la modalidad de “Economía y Gestión de las Organizaciones” (EGEOR) y los Trayectos Técnicos Profesionales (TTP) en “Gestión Organizacional” con dos divisiones de primer año polimodal, cada una contaba con treinta alumnos, quienes cursaban por la mañana los espacios curriculares y los T.T.P. y Educación Física por la tarde, de este modo los alumnos permanecían cuatro días a la semana en doble turno. Esta Educación Polimodal había

surgido en 1996 con la implementación de Ley Federal Educación, conformada con los ciclos superiores de las escuelas secundarias y técnicas, con una duración de tres años.

El primer ciclo lectivo de 1999 se cursó en el edificio de la Escuela Primaria N° 15, entonces Enseñanza General Básica N° 15, sita en la calle El Zonda, entre Juan Díaz de Solís y María Eva Duarte de Perón, en el barrio Sarmiento, a una treinta cuadras de donde se estaba construyendo el edificio propio, donde se utilizó un sector del viejo edificio escolar que estaba desocupado, compartiendo algunas dependencias del nuevo edificio de la EGB N° 15 que había sido inaugurado el 25 de marzo de 1997.

A la par que se dictaban las clases del primer año en el barrio Sarmiento, la Dirección General de Cultura y Educación estaba construyendo dos edificios escolares en el Barrio Mirador de Altube destinados para la E.G.B. N° 9 y la E.E.T N° 3, en el predio denominado catastralmente Circunscripción II, sección V, manzana 24, donde estaba el antiguo edificio de la E. G. B. N° 9, antigua Escuela N° 50, levantado por los vecinos que había sido inaugurado el 20 de junio de 1964.

En febrero de 2000 la E.G.B. N° 9 se trasladó a su nuevo edificio, por lo que la Dirección de la Escuela de Educación Técnica N° 3 solicitó la autorización para trasladar la escuela al viejo edificio desocupado de la E.G.B. N° 9. La mudanza se realizó con la colaboración de profesores, padres y alumnos comenzando el ciclo lectivo 2000 en el Barrio Mirador de Altube



**Segunda sede de la Escuela de Educación Técnica N° 3,  
el antiguo edificio de la E.G.B. N° 9**

Durante el mes de marzo y abril del 2000 se realizaron nuevas designaciones aumentando el número de divisiones a cinco (cuatro primeros y un segundo). Se nombraron dos preceptoras y dos porteras más, se designaron nuevos profesores y el 23 de mayo se incorporó la nueva secretaria, la Prof. Fabiana Cionna, quien reemplazaba a Lidia Soria en el cargo quién había renunciado en abril de 2000. El 24 de agosto se incorporó con Jefa de

Área la Prof. Laura Salgado, después de la convocatoria a concurso de docentes titulares del distrito, ya que la institución no contaba con profesores titulares.

Desde el comienzo se percibió la colaboración de los padres y alumnos ante las distintas convocatorias de la escuela para participar en jornadas de limpieza, actos escolares, feria anual, venta de rifas, entre otras. Esto demostró una gran participación desde sus comienzos, lo cual pronosticó un buen trabajo institucional con y para la comunidad.



### **Edificio en construcción para la Escuela de Educación Técnica N° 3**

Para acceder al establecimiento se abrió una calle lateral al edificio de la vieja Escuela N° 50 (E.G.B. N° 9), que por pedido de la comunidad de la Escuela de Educación Técnica N° 3, el Honorable Concejo Deliberante de José C. Paz, el 8 de agosto de 2000 sancionó la Ordenanza N° 212/00, por la cual se impuso el nombre de “Juana Azurduy” a

ese pasaje de ingreso; ordenanza que fue promulgada por el Ejecutivo Municipal el 26 de septiembre siguiente mediante el Decreto N° 0702/00.



### **Pasaje “Juana Azurduy” de Ingreso a la Escuela Técnica N° 3**

De la reseña histórica institucional extraemos que *“Luego del receso invernal se recibe el edificio terminado y toda la comunidad educativa comenzó la ardua tarea de la mudanza. Mucho trabajo: limpieza general, acondicionamiento de las aulas y de los espacios para el personal. Pero nada empañaba la alegría de ocupar edificio propio, nuevo, iluminado, amplio y confortable... A partir de ese momento la técnica comenzó a transitar su vida institucional y se vivieron muchísimas experiencias que construyeron su historia y su ADN”*.



**Vista del edificio escolar**

El 30 de octubre de 2000 se inauguró el nuevo edificio con la presencia de autoridades educativas y políticas. Después de la bendición de las instalaciones a cargo del R.P. Alberto J. Fernández, hizo uso de la palabra la Directora del establecimiento, Prof. María Inés González, y luego el Secretario de Gobierno de la Municipalidad de José C. Paz, Rubén Caporaletti,

La directora María Inés González expresaba en el año 2006: *“Con respecto al edificio, inaugurado el 30 de octubre de 2000, corresponde a una edificación de aulas amplias de 7 x 7 metros y las que tienen taller al abrirlos se convierten en salones de 7 x 10 metros, son muy luminosas, cuentan con ventiladores de techo y estufas. Disponemos de cuatro baterías de baños, dos en planta alta y dos en planta baja, un auditorium...”*.



### **Inauguración del edificio de la Escuela de Educación Técnica N° 3**

En cuanto a la población escolar, expresaba María Inés González, directora del establecimiento: *“Los alumnos que concurren desde un comienzo a nuestra institución provienen de familias humildes, con necesidades básicas insatisfechas. Por tal motivo podemos considerar que se trata de jóvenes socialmente desfavorecidos. En general se percibe un gran espíritu de superación y progreso frente a la situación que ellos y sus padres viven. Son conscientes que las únicas herramientas que les facilitarán el camino futuro son la adquisición de conocimientos y habilidades que les permitan desarrollar la capacidad reflexiva y crítica, afianzando así una identidad personal y social para poder elegir y alcanzar formas de inserción laboral que los llevarán a mejorar su calidad de vida”*.

Por resolución N° 127 de 24 de enero de 2001 se impuso el nombre de “Evita” al establecimiento después de un fuerte trabajo con la comunidad, que democráticamente lo eligió entre otros nombres propuestos.

Al finalizar el ciclo lectivo de 2001, egresaron los primeros técnicos en “Economía y Gestión de las Organizaciones”. Conformaron la primera promoción Carmen Iris Acosta, Griselda Noemí Aguirre, Liliana Lourdes Aguirre, Yanina Noemí Balmaceda, Claudia Itatí Canteros, Sandra Daniela Figueroa, Elisa Beatriz Gracia Zarzuri, Adriana Analía González,

Débora Vanina Lescano, Vanesa Yanina Lescano, Andrea Soledad Macena, Alejandra Noemí Martínez, Cintia Verónica Rodríguez, Paola Rosa Sosa, María Alejandra Vargas, Ivana Jorgelina Vega, Walter Emilio Aguirre, David Ariel Alzugaray, Víctor Gabriel Benítez, Cristian Culqui Huaman, Paulo Daniel De Jesús, Sergio Daniel Díaz, Darío Maximiliano Fretes, Diego Ariel González, Matías David González, Cristián Horacio Martínez, Juan Manuel Navarro, Martín Oscar Riquel y Julio Enrique Videla.



**“Un gran logro: dotar a las aulas del mobiliario necesario”**

Continuando con la reseña histórica de la Escuela de Educación Técnica N° 3 se expresa que:

*Economía y gestión de las organizaciones fue su primera tecnicatura, que por ser una tecnicatura blanda se caracterizó por tener una matrícula conformada por gran cantidad de mujeres. Primeros años con alumnas embarazadas, y que fueron madres en su trayecto escolar. La escuela tuvo siempre la política de acompañarlas, ayudarlas y de ser necesario de recibir a sus hijos para que, el haber sido madres no significara abandonar los estudios.*

*También se trabajó siempre en la formación de hábitos colaborativos con todos los integrantes de la institución: barrido de los salones, pintura de aulas y lugares comunes, jornadas de limpieza, mantenimiento de espacios.*

*Muchos fueron los caminos recorridos y los cambios sufridos a partir de esos primeros años, tanto pedagógicos como sociales.*

*Luego de la crisis social y económica de los años 2001, 2002, fue necesario incorporar el comedor y el ropero escolar. El primero llevó muchísimos trámites, viajes a La Plata, reuniones con el Consejo Escolar, hasta lograr en primer lugar el comedor de verano y luego la continuidad durante el año escolar. Este logro institucional está presente hasta la fecha y ha sido un pilar importante para ayudar a quienes lo necesitaron y aún hoy lo necesitan.*

*El segundo surgió cuando el plantel de preceptores observó en sus alumnos la falta de abrigo y de zapatillas. Inmediatamente propusieron implementar el ropero escolar y se recibieron donaciones sobre todo de los docentes, se pudo así ayudar a quien estaban pasando un mal momento.*

*Por otra parte, desde el aspecto pedagógico y de equipamiento también se atravesó un largo camino. En principio una escuela NUEVA, pero inmensa, sin mesas, sillas, armarios y todo lo que fuese necesario para su funcionamiento y mantenimiento. Fue un logro completar salones, conseguir insumos, pero como siempre, con trabajo y dedicación se fueron cumpliendo.*

*Se atravesaron distintas instancias pedagógicas, en primer lugar, la incorporación de los alumnos de séptimo grado de la Primaria 9 para cursar únicamente los talleres fue todo un desafío para los docentes y también para los alumnos que debieron adaptarse a compartir su escuela con chicos más pequeños.*

*Posteriormente en el 2006, ingresaron en forma definitiva 7mo, 8vo y 9no año, tanto en la teoría como en los talleres pasando a ser matrícula genuina. A partir de allí, la técnica comenzó un camino de crecimiento...*

*No fue ajena a los cambios curriculares, a la desaparición del sistema Polimodal, le siguió la incorporación de siete años de Educación Técnica, dividido en un ciclo básico de tres años y uno superior de cuatro años. Se pusieron en marcha proyectos curriculares, prácticas profesionalizantes para los alumnos del último año. Se creó el Centro de Estudiantes.*



### **Alumnos del Ciclo Superior**

*En el 2013, luego de consultar con la comunidad y de obtener la autorización correspondiente, se formó el primer 4to año de la nueva **TECNICATURA EN ELECTRICIDAD**, así la escuela pasó a tener 2 tecnicaturas: la histórica que en la*

actualidad es la **TECNICATURA EN GESTION DE LAS ORGANIZACIONES**, y la nueva antes mencionada, brindando la posibilidad a los alumnos de tercero del ciclo básico de elegir entre ambas.

No menos importante fueron los proyectos que posibilitaron conseguir equipamiento, insumos, herramientas, computadoras, lo que permitió adecuar la currícula y el enfoque pedagógico a la práctica cotidiana. Proyectos que hasta el día de hoy siguen en ejecución y que permiten mejorar la calidad de la enseñanza y facilitan el aprendizaje.

Por otra parte, la institución pasó a llamarse: **ESCUELA DE EDUCACION SECUNDARIA TECNICA N° 3 “EVITA”**, luego de las últimas reformas educativas”.

La reseña histórica institucional elaborada en el 2020 concluye expresando:

“La Técnica 3, como se la conoce habitualmente, comenzó a funcionar en 1999 con 2 cursos y 40 alumnos aproximadamente, un equipo de gestión mínimo y un plantel de docentes y auxiliares reducido, en un edificio que no le pertenecía.

Hoy a 21 años de aquel primer día, con 21 cursos y 660 alumnos, un equipo de gestión que ha crecido notablemente y fue sufriendo cambios, así como también lo ha hecho el plantel docente y auxiliar, en un edificio propio, mantiene su impronta inicial: trabajar siempre para los alumnos sosteniendo que son lo más importante”.

El 28 de enero de 2019, falleció la Prof. María Inés González, directora fundadora de la Escuela de Educación Secundaria Técnica N° 3 “Evita”, a quién toda la comunidad educativa, ex alumnos y los vecinos del barrio Mirador de Altube, despidieron expresando “¡Te recordaremos siempre!”.



El 9 de marzo de 2020, el acto de apertura del ciclo lectivo del nivel secundario y técnico del Distrito de José C. Paz se realizó en la Escuela de Educación Técnica N° 3, con la presencia del Inspector Jefe de la Región 9, Lic. Gustavo Copes; del Inspector Jefe Distrital, Prof. Adrián Martínez, de todo el cuerpo de Inspectores del Distrito Paceño, de la

Secretaria de Asuntos Docentes, Prof. Hilda Amaya; de autoridades del Concejo Escolar, del Director del Museo de José C. Paz, de toda la comunidad educativa, padres y familiares.



**Acto de apertura Ciclo Lectivo 2020:  
Abanderados y Prof. Silvina Fernández, Directora E.E.S.T. N° 3**



**Inspector Jefe Región 9, Lic. Gustavo Copes y la Comunidad Educativa**

Pocos días después, ante el surgimiento de la Pandemia del COVID 19 se suspendió la presencialidad y comenzaron a dictarse las clases de manera virtual

**Bibliografía:**

- María Inés González, *Historia de la E.E.T. N° 3 Evita*, 2006
- E.E.S.T. N° 3 "Evita", *Reseña Histórico-Institucional*, 2020